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Acompanhe a cobertura da política local com @anacampos_cb

FAB salva família humana e não 
humana na guerra de Israel

Num governo em que o 
presidente sobe a rampa 
do Palácio do Planalto com 
uma cachorrinha, os pets são 
tratados com respeito. Nesta 
manhã, desembarcaram no 
Brasil depois de conseguir 
fugir da guerra em Israel em 
voo da FAB. O jornalista Felipe 
Campbell conseguiu viajar 
com os três gatinhos da família 
— César, Babu e Frajolinha 
— ao lado da mulher e dos 
filhos de três anos e um ano e 
meio. Os bichinhos puderam 
viajar com seus tutores graças 
a uma medida adotada pelo 
Ministério da Agricultura 
e Pecuária para facilitar o 
transporte dos pets, sem as 
exigências burocráticas que 
impediriam o embarque às pressas. Os três gatinhos são brasilienses. 
Foram resgatados na rua e levados pela família para Israel há cerca de 
três anos, quando Felipe se mudou para o país do Oriente Médio. No 
mesmo voo, veio também uma passageira com uma cachorrinha shitzu.

De olho nos bichinhos
O Departamento de Proteção, 
Defesa e Direitos Animais 
do Ministério do Meio 
Ambiente está, desde o início, 
acompanhando a situação 
da repatriação dos brasileiros 
com animais de estimação. 
“Estou muito feliz com a 
atuação do Ministério das 
Relações Exteriores e da FAB. 
O governo brasileiro não está 
medindo esforços para trazer com segurança todos os brasileiros com 
sua família humana e não humana. Ninguém ficará para trás!”, afirmou 
ao Correio a diretora do Departamento de Proteção Defesa e Direitos 
Animais do Ministério do Meio Ambiente, Vanessa Negrini.

ANA MARIA CAMPOS

anacampos.df@dabr.com.br

Suspeita de fraude nas CNHs

Na manhã de ontem, servidores do Detran-DF, proprietários e funcionários de autoescolas foram alvos de 
mandados de busca e apreensão. O grupo cobrava valores elevados dos candidatos para aprovação no exame de habilitação

N
a segunda fase da Ope-
ração Timóteo 6:10, a 5ª 
Delegacia de Polícia (Área 
Central) cumpriu, ontem, 

17 mandados de busca e apreen-
são contra donos e funcionários 
de autoescolas, além de servido-
res do Departamento de Trânsito 
do Distrito Federal (Detran-DF). 
Segundo as investigações, os sus-
peitos fraudavam as provas teó-
ricas para a obtenção de Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) e 
recebiam dinheiro para aprova-
ção dos candidatos que não con-
seguiram passar nos testes ante-
riormente. Os investigadores vão 
analisar os materiais apreendidos 
e ouvir os envolvidos.

Os mandados de buscas ocor-
reram nas residências de três ser-
vidores do Detran-DF, de três 
proprietários de autoescolas e 
de cinco funcionários de autoes-
colas, além da sede de cinco em-
presas para a formação de mo-
toristas. As ordens foram cum-
pridas nas regiões administrati-
vas de Ceilândia, Taguatinga, Sa-
mambaia, Águas Claras, Estrutu-
ral, Guará e Núcleo Bandeirante. 
O delegado Rafael Catunda des-
tacou que a operação buscou 
de coletar elementos que pos-
sam reforçar a suspeita de que as 

autoescolas e os agentes do De-
tran estavam associados para fa-
vorecer esses candidatos.

Segundo o investigador, o 
resultado dos mandados foi a 
apreensão de diversos documen-
tos e aparelhos telefônicos, além 
de dinheiro em espécie. “Vamos 
analisar esses documentos e ce-
lulares para reforçar o que já te-
mos de informação. Dependen-
do da análise, vamos concluir o 
inquérito com o que temos ou 
vamos ver se aparecem mais in-
vestigados, podemos deflagrar 
uma nova fase”, comentou o de-
legado Rafael Catunda.

Suspeita

As investigações tiveram iní-
cio após uma informação pas-
sada pelo Detran-DF de que ha-
via suspeita de fraudes na ava-
liação teórica. Com isso, os poli-
ciais civis começaram as apura-
ções e constataram o crime. “Na 
primeira fase, conseguimos pren-
der em flagrante um servidor, um 
funcionário da autoescola e al-
guns candidatos que tinham pa-
go. A partir dos depoimentos do 
pessoal que foi preso e dos celu-
lares apreendidos, conseguimos 
expandir e identificar outros ser-
vidores concursados do Detran 
que também estavam envolvidos, 

além de outras cinco autoescolas 
que também tinham muita rela-
ção com esses agentes, no senti-
do de que eles captavam clientes 
e cobravam um valor extra acima 
do normal para tirar a carteira de 
motorista para que eles fossem 
aprovados”, detalhou o delegado.

Os candidatos presos na pri-
meira fase da ação, em junho des-
te ano, pagaram fiança e foram li-
berados no mesmo dia. O servidor 
do Detran-DF e o funcionário da 

autoescola ficaram na prisão por 
um período, mas atualmente se 
encontram em liberdade provi-
sória. “Nessa segunda fase, a gen-
te focou nos funcionários e donos 
de autoescola e servidores. Eles 
vão responder por três crimes que 
são: fraude em certame público, 
associação criminosa e corrupção 
ativa ou passiva, quem recebeu na 
passiva e quem pagou na ativa”, 
pontuou o delegado Catunda. A 
operação policial contou com a 

participação de 74 policiais de di-
versas unidades e com o apoio da 
Corregedoria do Detran-DF.

Fraude

Para que a aprovação fosse 
possível, os servidores respon-
sáveis por fiscalizar o exame teó-
rico auxiliavam os candidatos 
no momento da prova, sendo 
que em alguns casos, o servidor 
realizava o exame para o futuro 

habilitado. Além disso, a polí-
cia apurou que os interessados 
na aprovação pagavam quantias 
entre R$ 2 mil e R$ 6 mil para ga-
rantir que passariam na prova.

A investigação policial com-
provou, com acesso aos dados 
fornecidos pelo Detran-DF, que 
entre os dias 7 de fevereiro e 9 de 
maio deste ano, 176 candidatos 
concluíram a prova teórica em 
menos de 10 minutos, sendo que 
o tempo médio para a conclusão 
do exame é de 40 minutos. Os da-
dos mostram ainda que, destes 
176 candidatos, 104 concluíram 
o exame antes de um minuto; 61 
entre um e 2 minutos; e 11 candi-
datos entre 2 e 10 minutos.

Em nota, o Detran-DF infor-
mou que, ao tomar conhecimen-
to dos indícios de irregularida-
des na realização das provas teó-
ricas em Taguatinga, acionou a 
PCDF para iniciar as investiga-
ções que resultaram nas duas fa-
ses da operação, realizadas nos 
dias 13 de junho e 11 de outubro.

“O Detran-DF reitera seu com-
promisso em apurar todos os fatos 
e colaborar com as investigações, 
como vem fazendo desde o início. 
Para não prejudicar o andamento 
do inquérito policial, o Detran não 
passará mais informações até que 
toda a investigação seja concluí-
da”, ressaltou em nota.

Esquema fraudulento tinha provas concluídas em 10 minutos, quando a média é de 40 minutos
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Uma rede de cuidados
O câncer de mama, uma das 
principais causas de mortes 
em mulheres, será tema de 

debate no Correio na próxima 
quarta-feira. De acordo com o 
Instituto Nacional de câncer 

(INCA), um em cada três
casos pode ser curado se 

for descoberto logo no 
início. Por isso, falar sobre 
o assunto é fundamental. 
A vice-governadora Celina 
Leão confirmou presença 
na abertura do seminário 

“Câncer de mama: uma rede 
de cuidados”.

Coração de carne
O ex-governador José Roberto 

Arruda, leitor voraz, postou 
ontem nas redes sociais uma 

citação do escritor português José 
Saramago: “Se tens um coração 
de ferro, bom proveito. O meu, 
fizeram-no de carne e sangra 

todos os dias”.

Paz no Oriente Médio
Em atenção ao pedido do deputado Joaquim Roriz Neto (PL), a Câmara 

Legislativa foi iluminada de azul em solidariedade às vítimas dos ataques 
em Israel. Em seu discurso no plenário, o parlamentar justificou o pedido 

destacando o assassinato cruel de centenas de pessoas pelo grupo 
extremista Hamas. A iluminação especial também simboliza um clamor 

pela paz no Oriente Médio.

Festa da Padroeira
O governador Ibaneis Rocha (MDB) vai assistir, nesta tarde, a missa a ser 
presidida pelo cardeal Raymundo Damasceno Assis, Arcebispo Emérito 

de Aparecida, e participa da procissão da Festa da Padroeira Nossa 
Senhora Aparecida, na Esplanada dos Ministérios.

Em sintonia
A Comissão de Fiscalização 
e Transparência da Câmara 

Legislativa já reuniu um 
volume considerável de 

informações sobre o Instituto 
de Gestão Estratégica de 
Saúde do DF (IGES-DF) e 

prepara mais uma audiência 
até o fim deste mês. Desta 
vez, para saber mais sobre 
os gastos do Instituto nos 

últimos quatro anos. A 
novidade é que a deputada 

Paula Belmonte (Cidadania), 
presidente da Comissão, 

convidou um representante 
do Tribunal de Contas da 

União (TCU) para participar 
dos debates. “Estamos 

trabalhando em sintonia, 
afinal o TCU aderiu ao tema 
porque o IGES também usa 

recursos da União”, esclarece.

Honra no samba
O diretor de Carnaval da Liestra (Liga das Escolas de Samba) e ex-presidente 

da ARUC, Moacyr Oliveira Filho, representou o Carnaval de Brasília, neste fim 
de semana, no Rio de Janeiro, na Assembleia Geral da Federação Nacional das 

Escolas de Samba - Fenasamba. Ele foi reeleito secretário-geral da entidade, 
para o mandato de 2023 a 2027. Thaynnara Ramos, 3ª porta-bandeira da 

ARUC, também participou da assembleia, e foi homenageada com uma placa 
de Honra ao Mérito Sambístico, pelo seu desempenho no desfile da ARUC 
em 2023. Thaynnara é a primeira porta-bandeira do Brasil, portadora de 
deficiência, a participar de um desfile competitivo de escola de samba.


